

Prédication le 15 juin 2008
Baptême de Sarah Da Siva—Schaeffer

Psaume 121

Luc 3, 2 et 3, 10 à 14

« Faites-vous baptiser pour montrer que vous voulez changer votre vie, et Dieu pardonnera vos péchés ».

Voilà la parole de Jean de la part de Dieu dans notre texte de ce matin.

Au temps de Jésus et donc à l'époque des premiers chrétiens, le baptême était pour des personnes adultes qui choisissaient de faire confiance à cet homme qui leur annonçait une Bonne Nouvelle. Qu'ils soient juifs ou païens, hommes ou femmes, ils changeaient radicalement leur façon d'être et de vivre en suivant Jésus-Christ.

Le baptême est ainsi une manière d'entrer dans cette nouvelle vie, comme un sceau, une marque de la naissance d'une nouvelle personne en Jésus-Christ. « Faites-vous baptiser pour montrer que vous voulez changer votre vie, », dit Jean qui va ainsi parcourir la région du Jourdain pour annoncer cette nouvelle vie.

Pour nous ce matin, le baptême de Sarah n'a pas bien entendu le même sens.

Sarah n'a pas décidé son baptême, ni de changer de vie pour renaître en Jésus-Christ.

Alors quel sens a ce baptême ?

Pour Caroline sa maman, il signifie l'accueil de Sarah dans la foi et dans la communauté.

Pour Antonio, son papa, c'est aussi un accueil mais également une protection contre le mal.

Pour tous les deux, le baptême en tous les cas est un acte important. Votre fils aîné Esteban a été lui aussi baptisé petit.

Antonio, vous êtes catholique et d'origine portugaise, et l'origine culturelle joue aussi un rôle important dans le sens du baptême. Cette idée que le baptême éloigne le mal se retrouve dans la confession catholique mais aussi dans la culture portugaise.

Il est vrai que dans la confession protestante, nous insistons plutôt sur la grâce et l'amour de Dieu donné à l'enfant par le baptême, et pas tellement sur cette dimension du mal.

Pour nous, baptiser un petit enfant est le signe de l'amour de Dieu sur l'enfant.

En baptisant Sarah ce matin, nous manifestons que Dieu aime Sarah infiniment, avant même que Sarah ne puisse connaître Dieu.

Ce sont deux conceptions différentes, mais nous savons aussi que au cours de l'histoire, des théologies, des cultures et des églises le sens du baptême n'a cessé d'évoluer.

Il est sûr en tous les cas que dans la Bible le baptême va avec une vie nouvelle et le pardon des péchés : « Faites-vous baptiser pour montrer que vous voulez changer votre vie et Dieu pardonnera vos péchés ».

Alors si ce n'est pas le cas de Sarah ce matin, est-ce votre cas à vous parents qui demandez le baptême de vos enfants avec toute l'importance que cela a pour vous ?

Est-ce vous qui changez de vie et qui décidez de suivre le Christ ?

Est-ce cela ?

Et vous tous, assis là ce matin, venu écouter la Parole de Dieu, est-ce qu'être baptisé signifie changer de vie ? Votre vie est-elle différente depuis que vous êtes en Jésus-Christ ?

Je ne répondrai pas à ces questions, elles vous appartiennent. Je vous laisse y répondre chacun personnellement.

...

Au cours de nos préparations pour le baptême, Caroline vous m'avez parlé de votre façon de vivre avec le Christ.

Pour vous être en Christ c'est être tourné vers les autres. Vous ne concevez pas d'être chrétienne sans vous préoccuper de votre prochain.

Pour vous, être chrétienne passe par l'action de tous les jours dans votre vie d'épouse, de maman, de voisine, d'amie...

Et c'est pour cette raison que vous avez choisi ce texte biblique pour ce matin.

Relire Luc 3, 10 à 14

Le partage est pour vous capital, le don de soi dans un monde égoïste, ce sont vos mots, vous semble primordial. Et cela passe par des gestes très concrets dans votre

vie : donner ses vêtements par exemple. Cela passe aussi par des mots, des attitudes, être gentil avec les autres, moins critique, cherchez toujours le bien.

Vous m'avez dit être gênée par ces personnes très pratiquantes en églises qui critiquent sans arrêt les autres. Vous préférez moins aller à l'église et cherchez toujours ce qui est bon chez l'autre.

Effectivement, chaque être humain est enfant de Dieu et a droit au respect de tous.

Et nous qui lisons et méditons la Parole devrions pouvoir pratiquer cela sans faille.

Mais l'église reste humaine, faite d'hommes et de femmes faillibles. De coup, l'église a aussi besoin de personnes comme vous Caroline qui ont des convictions solides et sont prêtes à aider les autres.

Pratiquer sa foi dans son coeur et dans sa vie de tous les jours sans l'église n'est pas une solution à long terme.

Vous parliez à juste titre pour le baptême d'accueil dans la communauté, et bien oui, la communauté est très importante pour pouvoir former un corps : prier, chanter et lire la Bible ensemble.

La communauté est là pour nous accompagner toute notre vie dans notre foi, pour nous soutenir quand nous traversons des moments difficiles comme pour se réjouir avec nous, comme ce matin, quand nous vivons des moments de bonheur. La communauté est là pour nous encourager, pour discerner en chacun les dons de Dieu.

Vivante chaque jour, une communauté n'est pas utilitaire, juste quand on en a besoin pour les baptêmes, les mariages, ou les enterrements.

La foi se vit en église comme elle se vit à l'extérieur, les deux en même temps. Si nous ne restons qu'en église, nous manquons à notre mission de sortir et d'aller vers les autres, ce don que vous avez reçu Caroline. Mais inversement si nous ne restons que à l'extérieur, nous ne vivons pas la Parole ensemble et manquons de ressources pour continuer.

Ce n'est pas simple....

Rien n'est vraiment facile dans la vie, pas même l'engagement que vous avez pris ce matin pour le baptême de Sarah.

La vie est faite de choix, choix de baptême, choix de vie nouvelle, en Christ, choix d'engagement en église...

Quel est le vôtre ce matin ?

Relire Psaume 121

Amen !

Pasteur Charlotte Gérard.